



Andryk Meza Chavez

Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo

Antropología Médica

PASIÓN POR EDUCAR

1

B

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022.

Andryk

4 Sep 2022

La antropología médica de Pedro Lata
En este centenario de Pedro Lata Entralgo (1908-2001)
el examen de su antropología médica constituye un
homenaje digno de sus palabras científicas y hasta
necesario para la conservación de su pensamiento,
científico y metafísico del hombre.

La presión sobre el paciente aumenta con la primera
guerra mundial (1914-18) producida por la crisis de
las creencias en Austria y Alemania. Filósofos y médicos
aplican la antropología filosófica a la medicina el cuidado
de los heridos en la guerra concierne a varias escuelas
de médicos de la necesidad de reformar la medicina de
Karl.

médicos la colectivización del cuidado médico en casi
todo el mundo la medicina preventiva y lo que más
concierne a su propia evolución intelectual - la incursión
del personalismo en la patología (la medicina actual;
MA 35). En los años 1920 la bibliografía médica publica-
da en alemán muestra una clara oposición a la imper-
sonalidad del positivismo dominante en la segunda
mitad del siglo XIX (Gracia 1974; 298). Los títulos de
libros y artículos médicos ayudan a la crisis de funda-
mentos presente en todas las ciencias.

Esta última ciencia avanza de un libro titulado
Einführung in Medizinische Anthropologie (1929),
Irrracionalidad se ha infiltrado en las leyes básicas
desde tal perspectiva surge la posibilidad de deducir
la esencia del enfermar. La ciencia básica del ser
humano es lo que entiende Schwarz por antropología
su estructura vendría determinada por la propia
del ser humano.

Tras la primera guerra mundial abundaron los neu-
róticos en las clínicas más prestigiosas de Europa
constituyendo en el primer lustro de los 1920
entre el 25 y el 35% de todos los enfermos

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Andy x K

El proceso de formación profesional del médico general. El modelo de formación del médico cubano, que se ha singularizado desde su creación se ha caracterizado por formar un profesional apasionado responsable y comprometido, con un desempeño voluntario a tono con los principios de la medicina familiar.

Lo anterior se sustenta en que este profesional debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada con un enfoque biopsico-sociocultural.

Se requiere entonces que los fundamentos científicos de este proceso formativo en cuanto a los modos de actuación de este profesional se dirijan al conocimiento de la antropología como condición necesaria en la interpretación de los sujetos sociales conscientes, lo cual hace inevitable el entendimiento de las fecundidad social y humana, indispensable para poder estudiar y entender mejor al paciente en su ambiente natural y sociocultural así como comprender y resolver los problemas de salud del individuo de la familia y la comunidad con un enfoque histórico e integral.

En tal sentido algunos autores abordan la necesidad de una visión antropológica en la formación del médico pues consideran que esta es una vía demandante que propicia la elevación de su capacidad humanista social y cultural.

Investigadores como Beldarrain abogan por la antropología de la medicina en la formación profesional como una disciplina académica y un campo científico capaz de aportar los conocimientos que pertenecen a la dimensión cultural-profesional de un médico pues según sus criterios los prepara para resolver los problemas socioculturales más generales y frecuentes en su ejercicio profesional.

La Antropología Médica, Andryk Acza Chaverz 2:17
La antropología médica es un subcampo de la antropología social o cultural es la traducción al castellano del término medical anthropology que sirve desde 1963 de etiqueta identificativa para la investigación empírica y la producción teórica por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación en España se han utilizado además términos tales como (antropología de la medicina) (antropología de la salud) o (antropología de la enfermedad). En Europa el término antropología médica fue utilizado ocasionalmente en el siglo XX.

Las relaciones disciplinares entre la antropología y la medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo, la mirada naturalista en medicina introducida por los tratados Hipocráticos desarrollo una teoría de la causalidad de la enfermedad relacionada con el medio y una metodología que incluía el estudio de casos clínicos. Medicina no significó jamás una escisión completa entre ambas durante el siglo XX son constantes las relaciones interdisciplinares hasta la constitución de la antropología médica durante los años sesenta y setenta del siglo XX por su parte la evolución del proyecto profesional de enfermería durante la segunda mitad del siglo XX y los llamados Nursing studies conllevaron a identificar enfermeras frondadoras en los estudios antropológicos tales como Virginia Henderson, Margaret Leininger o Marie-Françoise Collere quienes entre otras abrieron una nueva perspectiva profesional.

Biblio

Bibliografía

orringer, n. r. (2008). *la antropología médica de pedro laín entralgo: historia y teoría*. Obtenido de asr medica revista de humanidades.

scielo.sld.cu. (s.f.). Obtenido de importancia de la antropología social en la carrera de medicina.

universitat rovira i virgili. (s.f.). *mar.urv.cat*. Obtenido de breve introducción a la antropología médica.